



# Au fil du temps.

Le journal des météo amateurs d'entre Rhône et Loire.



Neige très précoce sur nos montagnes. Route de la Jasserie (Pilat) alt 1360 m. Photo Bruno Aujoulat, 27 septembre 2007 à 13h 30.

## Septembre perd la saison.

Il avait pourtant bien débuté ce septembre : une première quinzaine lénifiante aux matinées certes un peu fraîches mais aux journées lumineuses ; à la mi-temps du mois, il nous a même prodigué quelques portions d'été qui ont tant fait défaut en juillet et août. Et puis, « tout par un coup », comme on dit à l'est des Monts du Forez, septembre a perdu la raison en jetant des flocons au dessus de 1000 m et en rallumant les chauffages domestiques jusqu'au plus profond des vallées.

Evidemment, les bouffées neigeuses en septembre ne sont pas si rares sur nos montagnes, mais cette année les flocons ne se sont pas contentés de papillonner : ils ont bel et bien tenu au sol dès 1100 m d'altitude et ont même formé une couche de 5 à 10 cm sur nos plus hauts sommets...

Les cumuls de pluie consécutifs au passage de cette « goutte froide » sur la région ont été volumineux : 111 mm du 26 au 28 à St-Genest-Malifaux ; au col du Béal, 149 mm se sont abattus du 22 au 29. Evidemment, les records de froid ont été battus : 9.2° de maximale jeudi 27 à Andrézieux soit 3.8° de moins que le précédent record pour un 27 septembre, à Bron -en 88 ans de mesures- on ne compte que 2 maximales de septembre plus faibles que celle de ce jeudi.

Un nouveau poste pluviométrique est apparu dans nos tableaux des relevés quotidiens ; il s'agit du pluviomètre SPIEA de Fabrice Villemagne (déjà propriétaire de la station de St-Rambert) situé à Craitilleux dans le sud de la Plaine du Forez. Avec cette nouvelle arrivée, le nombre des stations dont nous publions les relevés quotidiens est porté à 34.

Si vous êtes un amateur de chiffres, la sortie, courant janvier 2008, d'un recueil de près de 90 pages devrait vous combler. Vous trouverez dans ce recueil les relevés quotidiens de nos stations pour l'entière année 2007 ainsi qu'une fiche-bilan pour chacune d'entre elles. Vous découvrirez, dans les dernières pages de ce numéro, un exemple de fiche-bilan ainsi que les tarifs de nos différentes propositions.

**Michel Gagnard.**

Président de l'Association Météorologique d'entre Rhône et Loire. Association reconnue d'intérêt général.